

## **CALLE 'MISERICORDIA'**

### **1) Descripción y ubicación ¿Cómo es la calle?**

La calle de la Misericordia es paralela a la calle del Convento. Entre 1956 y 1958 se realizó la pavimentación y alcantarillado de la calle, que se han arreglado cada cierto tiempo hasta llegar a nuestros días. A mediados del siglo XVII existía en este lugar la capilla de Nuestra Señora del Reposo.

[https://earth.google.com/web/search/Calle+Misericordia,+Cartaya/@37.2834749,-7.151691,17.61714831a,820.04182033d,35y,0h,45t,0r/data=CoUBGIsSVQokMHhkMTAzMjQ1ZmNjOWE3MWQ6MHhiYjhhOWUxYWRIY2Q4NGVkJGVJe0OdIpEJAleBjsOJUmxzAKhtDYWxsZSBNaXNlcmli3JkaWEsIENhcnRheWEYAIAbIiYKJAn\\_y8JajaRCQBHWiQS1pKNCQBIIJRv-wpkcwCGRR8ggzKAcwCgC](https://earth.google.com/web/search/Calle+Misericordia,+Cartaya/@37.2834749,-7.151691,17.61714831a,820.04182033d,35y,0h,45t,0r/data=CoUBGIsSVQokMHhkMTAzMjQ1ZmNjOWE3MWQ6MHhiYjhhOWUxYWRIY2Q4NGVkJGVJe0OdIpEJAleBjsOJUmxzAKhtDYWxsZSBNaXNlcmli3JkaWEsIENhcnRheWEYAIAbIiYKJAn_y8JajaRCQBHWiQS1pKNCQBIIJRv-wpkcwCGRR8ggzKAcwCgC)

### **2) ¿Qué hechos históricos pasaron en esta calle?**

Cuentan que había un cañón en la esquina con la calle Morenos que venía de la guerra con los franceses y que tras la Guerra Civil de España desapareció. Tenía una cruz en la mitad de la calle, descubierta en junio de 1999, cuando se retocó la fachada de la vivienda en la que se encontraba. La cruz también indicaba el final de la calle: a partir de ahí se abría un camino hacia el lugar donde vivían los esclavos libres en siglos pasados. La cruz de la calle Misericordia estaba por debajo de la ermita o capilla con el mismo nombre de la calle.

### **3) ¿Qué personajes estuvieron implicados?**

Durante un tiempo, la calle se llamó Eduardo Dato, que era un abogado y político del Partido Conservador, varias veces ministro. Cuando fue asesinado en 1921 en la puerta de Alcalá de Madrid por rivales políticos era presidente del Consejo de Ministros. En su recuerdo, la actual calle Misericordia llevó su nombre hasta 1985.

### **4) ¿Por qué se llama así?**

Se llama de esta forma porque entre los números 13 y 15 de esa calle se encontraba la capilla de Nuestra Señora de las Misericordias, junto al hospital de San Marcos. La capilla se derrumbó en 1690 siendo una de las construcciones más antiguas de Cartaya.

### **5) ¿Ha cambiado alguna vez de nombre? ¿por qué?**

Sí. En 1921 se le cambia el nombre y se le pone Eduardo Dato. Este nombre duró hasta la segunda mitad de los años 70, aunque no fue hasta el 26 de abril de 1985 cuando aparece la placa con el nombre, de nuevo, de Misericordia.

### **6) ¿Qué nombre le daríais vosotros?**